

La Rochelle Agglo



Le « France 1 » ondule

Encore quelques jours avant la fermeture du bar du mythique navire rochelais... Pour l'occasion, Radio Meuh y pose ses platines ce soir, dès 18 heures. PHOTO R.A.

Une réunion sous très haute tension

AGGLOMÉRATION Plus d'une centaine d'agents territoriaux sont venus manifester au Conseil communautaire, hier soir. Et ils reviendront au Conseil municipal

MARIE-CLAUDE ARISTÉGUI

m.c.aristegui@sudouest.fr

Quelque 130 ou 140 manifestants à l'appel de la CGT et de Sud : des agents territoriaux qui se plaignent de dégradation des conditions de travail et, carrément de « maltraitance ». Avec leurs drapeaux, ils sont entrés dans la salle où se tenait hier soir le Conseil communautaire.

Il était convenu avec le maire de La Rochelle et président de l'Agglomération, qu'ils pourraient prendre la parole sans pour autant désorganiser la séance de travail avec les élus. Jean-François Fountaine les avait également autorisés à s'exprimer lundi soir au Conseil municipal, à condition qu'ils n'aillent pas perturber le Conseil communautaire. Condition qui a d'ailleurs énervé les agents, qui ne veulent pas être pris pour des « enfants ».

Sylvie Geffré (Sud) et Carine Dufour (CGT) (1) ont évoqué les non-remplacements de départ à la retraite, la durée du temps de travail menacée, l'externalisation de tâches... Et dit qu'elles attendaient une réponse aux inquiétudes des agents.

Jean-François Fountaine les a écoutées, puis il a voulu ouvrir la séance communautaire. Les manifestants sont restés. Debout ou assis par terre. Avec leurs drapeaux. Et c'est Line Lafougère (Divers gauche, maire de Vérines) qui a demandé au président de leur répondre. « Ce n'est pas le lieu », a rétorqué Jean-François Fountaine. La tension est montée d'un cran. Finalement, une suspension de séance a été prononcée pour dix minutes. Plus tard, les agents territoriaux sont partis, bruyamment.

Logements à Lagord

Le débat a donc repris un peu plus sereinement. Concernant notamment la modification du plan d'occupation des sols de Lagord. Le maire Antoine Graud (Divers gauche) veut construire 300 logements sur le site Atlantech. Son opposant Pierre Le Hénaff (UDI) estime que cela dénature le site. Il a redit ce qu'il avait déjà exprimé en Conseil municipal (lire notre édition de mercredi).

En séance communautaire, Jean-Louis Léonard (Les Républicains), président du groupe des Indépendants, s'en est mêlé. Non pas pour s'occuper des affaires de Lagord, mais pour dire que cette décision était contraire à la doctrine qui prévalait à la Communauté d'agglomération. À son avis, c'est une « profonde erreur » de « piocher » des terrains pour de l'habitat dans cet « espace communautaire qui est une zone économique ».



Les manifestants face à Jean-François Fountaine. PHOTO XAVIER LÉOTY

Pierre Le Hénaff a voté contre. Les 19 autres élus du groupe des Indépendants, dont Jean-Louis Léonard, se sont abstenus. Et Gabrielle Baeumler (conseillère municipale de Saint-Xandre) s'est abstenue également.

Contrat de ville

Le contrat de ville sera signé le 29 septembre à la maison de quartier de Port-Neuf. Il concerne le quartier en question ainsi que Mireuil et Villeneuve-les-Salines. En englobant les subventions de la Ville, de la CdA et de l'État, on peut évaluer à 2 millions d'euros par an les sommes consacrées au développement de ces quartiers. La rénovation de Mireuil est en cours d'achèvement, ce sera ensuite le tour de Villeneuve-les-Salines. Elle ne sera pas de la même ampleur, le bâti étant beaucoup moins dégradé. Elle concernera surtout les établissements accueillant du public. Par exemple, la mairie annexe n'est guère accessible ; le centre social n'est pas vraiment idéal. Les terrains du Parc des expositions font partie du projet de restructuration. Un diagnostic des besoins va être établi. Cette année, sortira tout de même de terre la Maison pluridisciplinaire de santé.

Autre point dont parle depuis longtemps Jean-François Fountaine : la fondation Fier de notre quartier devenue Fiers de nos quartiers. Cette

RÉGIE DES TRANSPORTS COMMUNAUTAIRES

Le nouvel accord est prêt

Il s'agit plus exactement d'une proposition d'accord visant à économiser 1,5 million d'euros sur le fonctionnement de la RTCR (Régie des transports communautaires rochelais).

Ce texte sera présenté lors du Conseil d'administration, lundi, sous la présidence de Brigitte Desvieux, vice-présidente de la Communauté d'agglomération. Des représentations d'organisations syndicales font partie de ce Conseil. L'accord prévoit notamment des restructurations de postes et une modification du temps de travail : les moments de pause seraient li-

mités à vingt minutes et non plus à trente et les « temps de changement de sacoche » passeraient de huit à quatre minutes.

Des droits sociaux seraient revus : par exemple, au-delà de 90 jours d'arrêt maladie (contre 120 maintenant), le salaire des personnes concernées diminuerait. Les heures supplémentaires sont actuellement payées à 75 % et débute à partir de 21 heures. L'accord propose qu'elles démarrent à partir de 22 heures et soient payées à 50 %. C'est le tarif appliqué pour des réseaux semblables dans d'autres villes.

fondation, qui rassemble des chefs d'entreprises susceptibles d'aider des jeunes à concrétiser leur projet, étend son action à toute la ville et non plus à seulement Villeneuve-les-Salines. Un poste à mi-temps va être créé pour solliciter des entreprises (dont les dons sont défiscalisés) et opérer un tri dans les projets pour éviter les faux espoirs.

À la gare

Pôle d'échange multimodal de la gare : les études de maîtrise d'œuvre

vont être lancées. Le montant total des travaux s'élève à 22,7 millions d'euros. Il s'agit de réaménager complètement le secteur de la gare et d'en favoriser l'accès, le stationnement et la circulation. Des quais seront aménagés pour les bus et une station de vélos en libre-service sera réalisée.

(1) FO et la CFDT, pour l'instant, ne sont pas dans une logique d'opposition. Ils ont demandé au maire de préciser le calendrier de négociations.



LE PIÉTON

Est aux anges. Il a appris hier que la gare de La Rochelle allait bientôt être équipée d'abris vélos financés par la Région. 80 places très exactement. Et ceci afin d'encourager les travailleurs rochelais résidant à l'extérieur de la ville à prendre le TER vélo sur l'épaule pour venir au boulot plutôt que leur voiture individuelle puis à pédaler depuis la gare jusqu'à leur poste de travail. Question : pourquoi alors des abris vélos à la gare ?

GOUDRONNAGE - ENROBÉ ET BÉTON DÉSACTIVÉ
Spécialiste du particulier
Devis et déplacements GRATUITS
Terrasses • Parkings • Allées • Cours
Toutes surfaces - Ton pierre, rouge et noir
E.M.G.T.P.
www.emgtp-17.com
21 Beaux-Vallons - 17540 Saint-Sauveur-d'Aunis
05 46 00 72 45 • 06 15 34 71 80

AGENDA

AUJOURD'HUI

Environnement. Dans le cadre du festival Écran vert, projection du film « Garçon boucher » de Florian Geyer à 14 h 30 et d'« Ambiance bois, le travail autrement » de Sophie Bensadoun, à 18 h. À la médiathèque Michel-Crépeau.

Musique. Les classiques des Beatles avec le groupe rochelais Abbey Road. À 21 h, à la salle de Villeneuve-les-Salines. Tarif : 8 €.

Fibromyalgie. Permanence mensuelle de 17 h 30 à 19 h à la Maison associative, 10 rue de la Guignette. Tél. 06 86 78 52 74.

DEMAIN

Spectacle. Répétition publique de la pièce « On ne badine pas avec l'amour » par la compagnie La Vie est ailleurs. À 17 h, Carré Amélot.

« SUD OUEST »

Rédaction. 29, avenue Michel-Crépeau, 17000 La Rochelle. Tél. 05 16 19 47 40. E-mail : larochelle@sudouest.fr.

Publicité. Tél. 05 16 19 47 80 ; fax : 05 16 19 49 89.

Service abonnement. Tél. 05 57 29 09 33, du lundi au vendredi, de 8 h à 18 h. E-mail : service.client@sudouest.fr.

La Rochelle Agglo



LE PIÉTON

Se fait l'écho de ce Rochelais ins-talle un après-midi à la terrasse d'un café, quai Maubec. Le temps de boire son petit crème, il aurait vu passer une quarantaine de véhicules sur le port passé piéton il y a quelques semaines. Il cite en vrac « une voiture garée sur le trottoir, une camionnette de livraison qui déchargeait des cartons pour la banque, et un convoi de trois voitures suivi d'un véhicule de la police municipale ! » Il faut préciser que le port même piéton est accessible en voiture aux riverains et aux professionnels qui y travaillent.



Drôle d'ambiance hier au Grand Pavois où les manifestants ont interpellé le maire Jean-François Fournaine. PHOTOS XAVIER LEOTY

Ils « pavoisent » aussi

AGENTS TERRITORIAUX Rejoints par des sapeurs-pompiers en tenue, ils ont défilé au Grand Pavois avec leurs drapeaux. Plus de 600 manifestants au total selon la police

MARIE-CLAUDE ARISTÉGUI

mcairstegu@sudoest.fr

D nombre. Des policiers en tout petit nombre. Une grosse poussée et les barrières cèdent. Les agents territoriaux manifestants (1) entrent au Grand Pavois. Et scandent : « Fournaine démission ». Les visiteurs du salon regardent sidérés. Il faut dire que c'est insolite. Certains passants s'énervent un peu. Queique 650 personnes en tout, selon les forces de l'ordre. Ce qui est peut-être légèrement surevalué. En tout cas, selon le maire, 100 grévistes ont été comptabilisés à la Ville et 85 à l'Agglomération.

Des pompiers sont là également Jean-François Fournaine est venu se rencontrer, plus tôt, quand ils se trouvaient encore devant l'entrée de la 43^e édition du salon nautique international. Ils ne comprennent toujours pas pourquoi on veut reconstruire la caserne de Miréuil ailleurs que sur le site Adantech à Lagord. Ils ont l'intention de maintenir la pression. Rien à voir donc avec les dé-

léances des territoriaux. Lesquels se plaignent de « harcèlement », d'une absence de « considération », de

« mesures prises sans concertation ». Un agent du service des eaux, d'as-treinte une semaine par mois, se plaint qu'on lui demande de quitter le logement de fonction qu'il occupe, dans des délais trop brefs. Cette histoire de logements de fonction revient souvent.

Ils évoquent aussi des « suppressions de jours de congé à venir », une « mutualisation à marche forcée », « la casse du service public », « l'attitude des chefs de service qui ont changé parce que leurs chefs ont changé ».

« Gauche caviar »

Après avoir un peu forcé l'entrée, ils manifestent dans toutes les allées. Devant un des pavillons, ils sont accueillis par Jean-François Fournaine. Les délégués syndicaux en tête, principalement Sylvie Gelfé (Sud) et Carine Dufour (CGT). Discussion très houleuse, agressive en fait. Jean-François Fournaine leur reproche

Des négociations en cours

Hier à 9 heures, avec l'adjoint Yann Hélayr et le directeur général des services Jacques Saurer, Jean-François Fournaine a reçu FO (Ville, CCAS et Agglomération) et CFDT (Ville et CCAS). « Ils ont reconnu qu'entre la publication du rapport de la Chambre régionale des comptes (qui relève, entre autres, que la durée du temps de travail des agents est bien inférieure à la durée légale, « Sud Ouest » d'hier), ils

avaient laissé passer trop de temps, laissant place à l'inquiétude », explique Lydia Barrutaud (CFDT). Et d'ajouter : « Ils vont réunir les élus et ensuite nous faire des propositions qui ne seront pas ficelées. Les négociations auront lieu avant le débat d'orientations budgétaires. Tous les agents vont rapidement recevoir une lettre ».

Ces syndicats vont organiser jeudi une information syndicale.

une certaine « désinformation ». Les manifestants l'accusent de ne pas se soucier d'eux. On entend : « Démision », « Gauche caviar ». Le maire (et président de l'Agglo) invite les manifestants à « laisser travailler les entreprises du salon ». « Et nous, on vous invite à nous écouter », rétorquent les syndicalistes.

Le maire les quitte. Le cortège pousse encore et pénètre dans le hall où se déroule l'inauguration. La pré-

féte propose alors qu'une délégation soit reçue par le secrétaire d'État au commerce extérieur et au tourisme Matthias Fekl. Les syndicats refusent. Et s'en vont. Ils manifesteront encore le 24 septembre lors de la réunion du Conseil communautaire. Et le 28 septembre au conseil municipal.

(1) À l'appel des syndicats Sud, CGT, Ville, CCAS et Agglomération) et CFDT (Agglomération).



Immobilier
esvallois
www.immo-esvallois.com



60498050 BAR

AGENDA

AUJOURD'HUI

Santé. Forum santé, bien-être et prévention proposant ateliers, dépistages, bilan de forme, information sur l'accès aux droits pour la santé de 11 h à 17 h sur la place de Verdun. Renseignements au 05 46 27 09 63.

Information. Le relais nature de La Moulinette ouvre ses portes aujourd'hui et demain de 14 h à 18 h. Renseignements au 05 46 31 88 63.

Littérature. Rencontre avec David Unger autour de ses livres « Mission Lafayette, le corsaire noir » et « La Rochelle libérée ». À 10 h 30 à la librairie Gréfine, 57 rue Saint-Nicolas. Renseignements au 05 46 41 46 85.

Rencontre. « Le monologue de Gayatri : d'après une légende indienne » lecture et rencontre avec Koumarane Valavane. À 18 h à la médiathèque Michel-Crépeau.

« SUDOUEST »

Rédaction, 29, avenue Michel-Crépeau, 17000 La Rochelle.
Tél. 05 16 19 47 40.
Fax : 05 16 19 47 49.
E-mail : larochelle@sudoest.fr.
Publicité. Tél. 05 16 19 47 80.

OUVERTURE À LA ROCHELLE

GERARD DAREL
Pablo

EXCLUSIVEMENT

MARIA-LUTIZA
17 bis, rue des Merciers - Tél. 05 46 41 65 20



Les pompiers aussi étaient là pour manifester